
Seite 1 von 1

Stadt Staßfurt

Typ: Anfrage Fachdienst/Serviceeinheit: 60 - FD SuB
Status: erledigt Bearbeiter/in: Frau Epperlein
Stand: 17.11.2022

Ortschaftsrat Neundorf 01.09.2022

AF 0638/2022/VII

öffentlich

Anfrage:
Frau Franz
Güstener Weg Ecke Rathmanssdorferstr. Kantensteine beschädigt in 2021 – wann erfolgt der
Austausch?

Beantwortung:
Fachdienst 60 hat sich sehr bemüht einen Unfallverursacher zu der in Rede stehenden
Beschädigung ausfindig zu machen. Es ist leider aber nicht gelungen. Auch über das
Polizeirevier Staßfurt war die Anfrage vergeblich.
Die Mitarbeiterin des Sachbereichs Straßenbau hat sich parallel dazu die Beschädigungen
angesehen und hat letztlich nach reichlicher Überlegung empfohlen, die Schäden vorerst
nicht zu beheben. Der Grund dafür ist, dass wenn man die beschädigten Borde ausbauen
und durch neue Borde ersetzen würde, könnte es zu weiteren, schwerwiegenderen Schäden
an der Gossenanlage kommen. Die Fuge zwischen Bord und Gossensteinen wär nicht
wieder in der Qualität herzustellen, wie wir sie derzeit dort vorfinden. Was wiederum dazu
führen könnte, dass Wasser in den Straßenkörper eindringt und über einen längeren
Zeitraum zu Frost Schäden führen könnte. Hinzu kommt, dass die Verdichtung im Untergrund
unter den Borden nicht mehr so massiv und damit dauerhaft herzustellen sein wird, wie es
derzeit ist. Letztlich ist die Beschädigung an den Borden nur ein optischer Mangel. Sollte
man die Borde jedoch austauschen, könnte dieser Austausch einen baulichen Mangel nach
sich ziehen, was für den Straßenkörper bei Weitem schlechter sein würde, als der derzeit
vorzufindende Anblick. Es gibt auch die Möglichkeit die Beschädigungen mit einem eigens
dafür vorgesehenen Reparaturmörtel zu beschichten. Allerdings hat die Erfahrung gezeigt,
dass diese Beschichtungen keine längerfristige Lösung darstellt. Der Haftverbund des
Mörtels zu dem Bord mit der Schadstelle ist nach wenigen Jahren nicht mehr gegeben und
der Mörtel bröckelt vom Bord ab und die Schadstelle ist wieder genauso sichtbar wie zuvor.
Wenn der Ortschafsrat den Austausch der Borde verlangt, würde Fachdienst 60 dies
selbstverständlich durchführen lassen. Aus fachlicher Sicht ist dies jedoch nicht zu
empfehlen wie vorstehend beschrieben. Bilder der Schäden können Sie den 3 Fotos im
Anhang entnehmen.
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